

Suatu citra perusahaan yang positif jelas menunjang usaha humas keuangan. Sebagai contoh, suatu badan usaha yang memiliki citra perusahaan yang positif pasti lebih mudah menjual saham-sahamnya.

Akhir-akhir ini di Indonesia makin banyak bermunculan iklan yang tidak menawarkan produk, tetapi malah berisi imbauan, ucapan selamat, pembelaan, atau menunjukkan sikap peduli terhadap problema yang dihadapi masyarakat. Iklan yang dikemas dengan unsur edukasi dan berupaya menarik simpati publik itu bertaburan diantara ramainya iklan-iklan produk. Seringkali iklan dikeluarkan oleh perusahaan untuk menanamkan suatu ide atau kesan tertentu, sehingga iklan seperti itu disebut iklan korporat. Karena ada suatu badan atau lembaga yang mengeluarkannya maka dikenal sebagai iklan institusi (*institutional advertising*). Tapi mengingat tujuannya untuk membangun dan memantapkan citra pengiklan, lalu dinamakan iklan citra (*image advertising*). Dilihat dari isi pesan yang disampaikan sifatnya pelayanan atau pendidikan, imbauan atau pembelaan, sehingga disebut iklan layanan masyarakat (ILM) dan iklan anjuran atau imbauan (*advocacy advertising*).

Fungsi iklan semacam itu bukanlah untuk mengenalkan produk, apalagi membujuk orang untuk membeli. Tapi arahnya lebih banyak sebagai alat kehumasan untuk memantapkan citra

halnya statistik, orang biasanya mudah menerima bukti berupa foto daripada kata-kata.

Dalam humas, foto sangat diperlukan sebagai bahan publikasi, laporan, berita, iklan, maupun untuk kepentingan arsip/dokumentasi. Oleh karena itu, humas harus dapat mengusahakan foto yang baik, yakni yang menarik dan menyolok, terjaga kebaruannya, diambil pada saat yang tepat, “berbicara” atau mengkomunikasikan sesuatu. Foto-foto ini diambil oleh fotografer yang profesional dengan sutradara seorang humas yang terlatih.

Bahwa humas harus tetap mengambil kemudi dalam hal pengambilan dan penyimpanan foto ini tentu ada alasannya. Karena bagaimanapun, foto yang digunakan untuk keperluan publikasi maupun yang lain mestinya tidak boleh bertentangan dengan terjaganya *image* perusahaan. Suatu contoh, bila tujuan pengambilan foto untuk mengkomunikasikan tentang efisiensi perusahaan, maka humas harus memperhatikan apakah hasil foto itu nanti justru bertentangan dengan tujuannya. Seorang fotografer mungkin akan senang bila terdapat banyak manusia untuk menambah sentuhan kemanusiaan terhadap benda mati. Namun suatu foto tentang mesin canggih dengan dikelilingi oleh lebih dari 2 manusia menunjukkan *inefisiensi*. Sebab mesin canggih lazimnya dibuat untuk, salah satunya mengurangi tenaga manusia. Contoh yang lain misalnya, suatu foto yang ingin mengkomunikasikan

- 1) Usaha industri adalah suatu unit (kesatuan) usaha yang melakukan kegiatan ekonomi, bertujuan menghasilkan barang atau jasa, terletak pada suatu bangunan atau lokasi tertentu dan mempunyai catatan administrasi tersendiri mengenai produksi dan struktur biaya serta ada seseorang atau lebih yang bertanggung jawab atas usaha tersebut (Profil Industri Kecil dan Kerajinan, BPS, 2001). Sedangkan dalam Kamus Lengkap Ekonomi Collins disebutkan bahwa industri adalah suatu kelompok aktivitas ekonomi yang berkaitan yang diklasifikasikan sesuai dengan jenis dari barang dan jasa yang disediakan.
- 2) Usaha kecil menurut Bank Indonesia, yaitu merujuk pada Pasal 5 UU No. 9 Tahun 1995 tentang usaha kecil. Dalam pasal tersebut disebutkan bahwa kriteria usaha kecil adalah (ayat 1):
 - a) Memiliki kekayaan bersih paling banyak Rp. 200.000.000,- (dua ratus juta rupiah) tidak termasuk tanah dan bangunan dan tempat usaha, atau
 - b) Memiliki hasil penjualan tahunan paling banyak Rp. 1.000.000.000,- (satu milyar rupiah)
 - c) Milik WNI
 - d) Berdiri sendiri, bukan merupakan anak perusahaan atau cabang perusahaan yang dimiliki, dikuasai, atau berafiliasi baik langsung maupun tidak langsung dengan usaha menengah atau usaha besar.

Kemampuan mempersepsi itulah yang dapat melanjutkan proses pembentukan citra. Persepsi atau pandangan individu akan positif apabila informasi yang diberikan oleh rangsang dapat memenuhi kognisi individu. Kemudian terbentuk kognisi yang merupakan keyakinan diri individu terhadap stimulus. Setelah itu akan muncul dorongan untuk berperilaku yang disebut motivasi. Lalu timbullah sikap, yaitu hasil evaluasi negatif atau positif terhadap pengamatan suatu objek. Sikap ini juga dapat diperteguh atau diubah. Kognisi, motivasi dan sikap yang telah ada kemudian menggerakkan munculnya respon berupa citra terhadap lembaga atau organisasi. Baik buruknya citra suatu lembaga tergantung pada bagaimana lembaga itu menjalankan strateginya.

Proses pembentukan citra pada akhirnya akan menghasilkan sikap, pendapat, tanggapan atau perilaku umum. Untuk mengetahui bagaimana citra suatu perusahaan atau lembaga di benak publiknya dibutuhkan adanya suatu penelitian. Melalui penelitian, perusahaan dapat mengetahui secara pasti sikap publik terhadap lembaganya, mengetahui apa yang disukai dan apa yang tidak disukai oleh publiknya.

Penelitian citra menentukan sosok institusional dan citra perusahaan dalam pikiran publik dengan mengetahui secara pasti sikap masyarakat terhadap sebuah organisasi, bagaimana mereka memahaminya dengan baik dan apa yang mereka sukai/tidak sukai terhadap organisasi tersebut. Penelitian citra berusaha untuk mengetahui bagaimana sebuah perusahaan dikenal

